

## BARACOA

Pezuela. Diccionario, I, p. 114-130.

Fundada por Velázquez en 1512, "a los pocos meses de haber desembarcado". [En este caso debió fundarse a mediados de 1510].

Abandonada bien pronto por Santiago.

Catedral en 1518.

La perdió, trasladada a Santiago en 1522, en virtud de una segunda bula de erección del Obispado.

Apenas quedaron en Baracoa unos 50 vecinos dedicados casi exclusivamente a la ganadería.

Sepultada en el olvido durante siglos. Abandonada por la falta de comunicaciones. Expuesta contantemente a la piratería. Organizó la industria del rescate y vivió de ella. Cuando en 1602 el gobernador D. Pedro ~~xxxxxx~~ Valdés venía de España a hacerse cargo del gobierno, dando caza a cofrasrios, arribo a Baracoa, "fue cumplimentado por el P. carmelita y vicario del pueblo Fr. Alonso de Guzmán, uno de los mayores rescatadores con herejes y enemigos que había en todas las Indias, según expresión del mismo Valdes".

Baracoa vivió en constante zosobra cada vez que España entraba en contienda con Inglaterra, aunque no sufrió gran cosa, ni en la guerra declarada en 1739, en 1762, 1779 a 1783, 1796 y 1804.

Mas de 100 familia e Santo Domingo se establecieron en Baracoa huyendo de la muerte y de los desastres de aquella isla, mejorando

notablemente el pueblo.

El episodio más interesante de Baracoa en toda su corta historia es la defensa dirigida por su comandante de armas D. José Repilado contra los ingleses de Providencia del 27 de julio de 1807 al 20 en que desembarcaron 100 hombres, donde, alejados los buques ingleses (un navío de 50 y una fragata y un jabeque) ~~xxxixxxxxx~~ por los cañones y el fuego de tierra, se vieron desamparados y hubieron de **rendirse**.

En el primer censo de población (1774) era de 2.222 en el distrito. Y de 2.376 en el censo siguiente (1792). Esta población aumentó considerablemente con las inmigraciones de dominicanos hasta contar 3.000 habitantes en solo su casco cuando se declaró su puerto habilitado.

Desde 13 de diciembre de 1826 (antes que otro puerto de Cuba) ~~xxxxxxxxxxxx~~ se le permitió el comercio con el extranjero.

De Los tres primeros historiadores: Baracoa.  
t. II, p.477-499

Llegó Colón a Baracoa el 26 de noviembre de 1492, en las orillas de un río que denominó Santo en la provincia india de Baracoa, río que los naturales llamaban en su lengua Toar.

Velázquez llegó en noviembre de 1511 y resolvió fundar la villa de la Asunción, pero no prevaleció el nombre sobre el primitivo de la región

Traslado de la capital a Santiago. Traslado del Obispado en 1522. Causas de la decadencia de Baracoa.

El autor sigue a Pezuela, Diccionario.